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Le CN abandonne son projet ferroviaire : 

La Manicouagan demande au gouvernement  
d’analyser de nouvelles options 

 
Baie-Comeau, le 14 février 2013 –  Nous apprenions récemment que le CN mettait un frein à son 
projet de chemin de fer reliant la fosse du Labrador à Sept-Îles, sur 800 km. Ce projet évalué à 5 G$ 
avait déjà l’appui de 6 compagnies minières. Pour Innovation et développement Manicouagan (CLD), 
cet abandon ouvre la voie à une autre option de trajet, soit un lien direct entre les minières du Nord 
et Baie-Comeau. 
 
Bien que la fosse du Labrador soit en lien avec la ville de Sept-Îles par une ligne de chemin de fer, 
d’autres parties du territoire à fort potentiel minéral ne peuvent pas être reliées à ce tronçon. Les 
conséquences sont que ces secteurs doivent évaluer d’autres solutions pour rejoindre un site 
portuaire pour minéraliers. Par conséquent, Innovation et développement Manicouagan (CLD) 
demande que le gouvernement procède à une analyse approfondie des options et des tracés de 
transport afin de maximiser le plein potentiel de développement du territoire dans le plan de 

développement nordique. « Nous croyons qu’il est de la responsabilité de l’État de prendre en 
compte les besoins des entreprises et d’évaluer les scénarios pouvant solutionner cette 
problématique. Le tracé ferroviaire vers les installations portuaires de Baie-Comeau devrait être 
considéré et que l’analyse devrait couvrir une plus grande étendue de territoire et de 
gisements » exprime M. Guy Simard, directeur du développement industriel chez ID Manicouagan 
(CLD). 
 
« En effet, l’approche à privilégier quant aux infrastructures de transport doit prendre en compte 
plus d’un site portuaire, et ce, dans le but de mieux répartir les impacts économiques, 
environnementaux et sociaux liés au développement des projets. », ajoute Mme Christine Brisson, 
présidente du comité développement nordique Manicouagan. 
 
Baie-Comeau assure déjà aux entreprises un accès au réseau ferroviaire nord-américain grâce au 
traversier-rail de la SOPOR. « Avec ses quatre quais publics en eau profonde et son projet de quai 
pour minéraliers, le port de Baie-Comeau offre tous les outils nécessaires aux futures clientèles » 
précisait également Mme Brisson.  
 
« Il faut tout de même rappeler que l’abandon du projet du CN démontre que le développement de 
projets miniers comme le fer, au Québec, est fragile dans la conjoncture actuelle. Les investisseurs 
des projets miniers localisés dans la fosse du Labrador doivent conjuguer avec une baisse des prix 
des ressources et une nécessité de trouver des solutions de transport pour expédier leurs minerais. 
Dans ce contexte, il est nécessaire d’envisager de nouvelles options pour réduire les coûts 
d’opération des entreprises et augmenter l’attractivité du territoire pour accueillir des 
investissements », rappelle M Simard. 
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La Coalition aluminium Manicouagan pose des actions 
 

 
Baie-Comeau, le 22 novembre 2013 – La Coalition aluminium Manicouagan est lancée! Le 
regroupement de plusieurs intervenants locaux a tenu une première conférence de presse dans le but 
d’expliquer ses objectifs, présenter ses coporte-paroles et d'exposer les actions qui seront entreprises 
au cours des prochains jours. 

L’objectif premier de la Coalition est de consolider et d’assurer la pérennité de l’usine de Baie-Comeau 
par une entente entre Alcoa et le gouvernement sur les tarifs d’électricité; la modernisation devant 
suivre selon le report annoncé par la compagnie.  

La Coalition a également tenu à préciser les limites de ses actions. Ainsi, elle ne sera pas au cœur des 
discussions qui auront lieu entre le gouvernement du Québec et Alcoa. Elle promet toutefois, d’être la 
voix des travailleurs de l’usine, de ses retraités, de la population et des entreprises. 

Actions 

Dès le mardi 26 novembre, entre 17 h et 18 h, la Coalition invitera la population de Baie-Comeau et 
des environs à se procurer un carré d’aluminium lors d’un rassemblement de solidarité, qui aura lieu 
devant l’Hôtel le Manoir, à Baie-Comeau. « Il s’agira aussi d’une occasion de rencontrer des dirigeants 
d’Alcoa Canada, messieurs Luke Tremblay et Nicolas Dalmau, qui seront sur place, et de poser un geste 
d’appui envers les 900 travailleurs de l’usine », mentionne monsieur Claude Martel. Soulignons que 
plus de 3 000 carrés ont déjà été distribués dans la communauté. 

Une rencontre entre la Coalition et le vice-président Énergie d’Alcoa Canada, monsieur Dalmau, est 
prévue en marge du souper organisé par la Chambre de commerce de Baie-Comeau. Le député de 
René-Lévesque, monsieur Marjolain Dufour, aura été rencontré la veille. 

Dans les prochains jours, une pétition électronique sur le site Web de l’Assemblée nationale du Québec 
sera lancée afin que les citoyens puissent concrètement apporter leur soutien. Puis, la Coalition 
demandera au député de René-Lévesque d’appuyer le dépôt de cette pétition. 

D’autre part, les organismes, les entreprises, les élus et les syndicats ont été ou seront bientôt 
interpellés pour signer un projet de résolution qui vise à ce qu’Alcoa Canada et le gouvernement du 












